



Nombre del alumno: Jose Carlos Díaz López

Nombre del profesor: María Del Carmen Cordero

Carrera: Diseño Grafico

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Seminario de tesis

Grado: 8 cuatrimestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 8 de abril de 2021.

La importancia de la Investigación en la Universidad: Una reivindicación del Sapere Aude Kantiano

Ensayo

Siempre una investigación debe ser siempre la uno elija investigar.

INTRODUCCIÓN

La investigación, pueda hacerlo cualquier individuo de cualquier ámbito y no necesariamente, tiene que ser una persona con estudios científicos, médicos o empresario que cuenten con equipos o maquinarias de tecnología de punta para hacer la misma, que al final de cuentas no solo sirve para el desarrollo intelectual y personal de quien la realiza, sino también hace una importante contribución a un área del conocimiento en donde se encuentre inmerso el trabajo. Toda investigación es buena, siempre y cuando, busque darle solución parcial o total a una problemática o necesidad identificada en un área específica y que será de utilidad para un sector de la sociedad.

DESARROLLO

La investigación no solo sirve para fines informativos, sino también para el desarrollo intelectual, que esta misma puede desarrollarse por cualquier individuo sin importar de la profesión que esta tenga o que solo sea un estudiante. Una investigación se comienza cuando una persona desea averiguar sobre un tema en particular que sea de su interés, ya sea con fines personales o académicos. En instituciones de educación superior las y los estudiantes tienen que desarrollar trabajos de investigación indicados en algunas de las asignaturas que se consideran dentro de su plan de estudios y la primera "dificultad" a la que se enfrentan es definir con cierta precisión el tema que se abordara en su investigación. Todo trabajo de investigación se genera a partir de una problemática o necesidad que enfrenta un sector de la

sociedad, cuando esta parte no se define claramente ocasiona que la o el estudiante no se encuentre convencido (a) totalmente con el tema propuesto o que después de revisar información resulta que es un tema que ya se ha tocado en investigaciones anteriores y si este es el caso, se existiría mucho avance al área específica al que pertenece el tema propuesto. En esta etapa, es fundamental la asesoría que se reciba por parte del asesor propuesto o elegido, ya que con su experiencia y dedicación será el encargado o encargada de guiar el trabajo de investigación para alcanzar los objetivos planteados en un inicio. La confianza que transmita el asesor es básica para que el trabajo se desarrolle correctamente y motivara a las y los estudiantes a despertar el interés por la investigación, que es uno de los propósitos que se buscan alcanzar en las asignaturas de este tipo.

La contribución que un trabajo de investigación realiza a cierta área del conocimiento es importante, pero también es importante el desarrollo intelectual de los propios estudiantes, ya que promueva la búsqueda sistemática de información, de cómo interpretar y seleccionar esta información que se incluirá en el trabajo, los procedimientos para la toma de datos, el análisis e interpretación de los datos y las conclusiones que se generen de los mismos. Toda investigación es buena, siempre y cuando atiendan una problemática o necesidad de la sociedad, tiene que partir de necesidades reales para que los resultados que se generen tengan el impacto deseado. La investigación no solo se concentra en realizar el trabajo, sino que después viene la segunda etapa que es igual de importante que la primera y que consiste en difundir los resultados del trabajo, sobre todo que sean conocidos en donde se originó el trabajo, en donde se identificó el problema y que se implementen los resultados que se encontraron para buscar la solución de la problemática identificada, si esta etapa no se realiza la investigación deja de tener sentido

La investigación no debe ser vista solo como una materia que se tiene que cursar y que se tiene que aprobar, es algo más que solo eso, es una asignatura que

promoverá el desarrollo intelectual de las y los estudiantes de las instituciones educativas.

No solo la investigación queda de manera académica, es decir, la evidencia que se desarrolló un trabajo de investigación, sino que también, forma las bases para nuestra formación como profesionistas en el mundo laboral, si hablamos de cada vez ser mejores en nuestra forma de investigar las cosas, pero esto va sujeto en función de nuestro ámbito laboral, sin embargo la investigación es algo inherente al desarrollo y crecimiento del ser humano y siempre estaremos investigando fenómenos o procesos a diferentes niveles de acuerdo a las situaciones a las que nos enfrentemos a diario.

Para llevar a cabo una investigación formal, con todo el rigor académico, es necesario ser disciplinado y tener conocimiento de los pasos necesarios para realizarla, pero siempre buscando la innovación e investigar situaciones que no se hayan investigado y esto solo tendrá sentido si la investigación surge de alguna una necesidad que aqueja a la sociedad, solo de esa manera nuestros resultados tendrán sentido.

CONCLUSIÓN

La investigación es el desarrollo tanto académico y profesional para una persona, que fomenta el desarrollo intelectual y personal del que la lleva a cabo. Es una estrategia o un proceso que genera conocimiento ha cierta área del conocimiento y que tiene que satisfacer las necesidades de una sociedad